

# Die Grünen

Bezirksorganisation Hietzing  
Würtzlerstraße 3/3  
1030 Wien  
[hietzing@gruene.at](mailto:hietzing@gruene.at)



Bezirksvertretungssitzung Hietzing vom  
25. September 2024

Die Bezirksräte:innen Alexandra STEINER, Mag. Alexander GROH und Christopher HETFLEISCH, MA (GRÜNE) stellen gemäß § 23 GO-BV zur Sitzung der Bezirksvertretung Hietzing am 25. September 2024 folgende

## ANFRAGE an Herrn Bezirkvorsteher Friedrich Nikolaus Ebert

### Betreff: Masterplan Gehen

Seit 2022 gibt es in diversen Wiener Bezirken den Masterplan Gehen um das Zu-Fuß-Gehen zu fördern. Die Masterpläne Gehen ermöglichen den Bezirken Fördermittel vom Bund (klimaaktiv mobil) für die Errichtung von Fußgängerzonen, Wohnstraßen, breiteren Gehsteigen und viele andere Maßnahmen zur Verbesserung des Zu-Fuß-Gehens zu erhalten. Viele Wiener Bezirke (Mariahilf, Neubau, Josefstadt, Alsergrund, Favoriten, Simmering, Meidling, Penzing, Rudolfsheim-Fünfhaus, Ottakring, Hernals, Währing, Döbling, Brigittenau, Floridsdorf, Donaustadt, Liesing) haben bereits in Zusammenarbeit mit der MA 18 und der MA 28 Masterpläne für ihren Bezirk erarbeitet. Hietzing hat es noch nicht.

Frage 1: Ist Ihnen der Masterplan Gehen bekannt?

Frage 2: Warum haben wir in Hietzing noch keinen Masterplan Gehen erarbeitet?

Frage 3: Warum befindet sich auch im Budget für 2025 kein Budgetposten für die Erstellung eines Masterplan Gehen für Hietzing?

Frage 4: Wurde der Masterplan Gehen schon in der Hietzinger Kommission für Mobilität, Planung und Wirtschaft angesprochen? Wenn ja, wann? Und mit welchem Ergebnis?

Frage 5: Wurde der Masterplan Gehen schon im Hietzinger Finanzausschuss angesprochen? Wenn ja, wann? Und mit welchem Ergebnis?

Frage 6: Wollen Sie als Bezirkvorsteher den Masterplan Gehen für Hietzing umsetzen?

Wenn ja, wann? Was sind ihre nächsten Schritte? Wenn nein, warum nicht?

Frage 7: Wussten Sie davon, dass Hietzing nach der Erstellung des Masterplan Gehen für Projekte eine zusätzliche Fördermöglichkeit hat?

Frage 8: Wussten Sie, dass der Masterplan Gehen auch in Hinblick auf die Verbesserung der Sicherheit von Schulwegen förderlich ist?

## **Begründung:**

In 17 Wiener Gemeindebezirken gibt es bereits einen Masterplan Gehen. In einigen ausständigen Bezirken ist der Masterplan Gehen zumindest für 2025 im Bezirksbudget enthalten und soll erstellt werden. In Hietzing ist dies nicht der Fall.

Falls Informationen benötigt werden oder Masterpläne von Nachbarbezirken interessant sind, ist die Homepage „Wien zu Fuß“ sehr zu empfehlen: <https://www.wienzufuss.at/masterplan-gehen/>